

Protokoll

Konventssitzung am 30. Mai 2018

Studentischer Konvent
Turnstraße 7
91054 Erlangen

stuve.fau.de
stuve-konvent@fau.de

Sitzungsbeginn 18:20 Uhr

Sitzungsende 20:49 Uhr

Sitzungsleitung Eda Simsek, Michael Enders

Protokoll Judith Carl, Florian Gruber, Eda Simsek

Anwesende Konventsmitglieder Bernhard Akstaller, Judith Carl, Manuel Deubler, Johannes Doberer, Michael Enders, Florian Gruber, Andreas Hierl, Alexander Kapp (bis 20:00), Max-Augustus Kleiß (bis 20:15), Michael May, Jonas Schmid, Eda Simsek

Abwesende Konventsmitglieder Ingwer Andersen, Markus Bosch, Nicolai Cerveny, Lisa Dietrich, Julian Espenberger, Adrian Filip, Quirin Gebert, Raphael Greb, Franziska Hecht, Lisa Heger, Matthias Kaufmann, Christof Pfannenmüller, Christoph Schüßlbauer, Emanuel Sizmann, Andreas Wagner, Julian Wagner, Luisa Weyers, Loren Zimmermann

Stimmrechtsübertragungen Markus Bosch auf Max-Augustus Kleiß, Lisa Dietrich auf Bernhard Akstaller, Adrian Filip auf Manuel Deubler, Raphael Greb auf Michael May, Franziska Hecht auf Andreas Hierl, Christof Pfannenmüller auf Eda Simsek, Andreas Wagner auf Johannes Doberer, Julian Wagner auf Alexander Kapp, Luisa Weyers auf Michael Enders, Loren Zimmermann auf Florian Gruber

Gäste Felix Lammermann (18:32 Uhr – 19:26 Uhr)

1 Formalia

1.1 Beschlussfähigkeit

Es sind 22 Stimmen anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

1.2 Bestätigung des letzten Protokolls

Das Protokoll wird per Akklamation angenommen.

1.3 Beschluss der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird per Akklamation angenommen.

2 FSV-Berichte

2.1 FSV Nat

- Am 23.06. findet die Pyramidenkonferenz statt.
- Sprechstunden zur Hochschulwahl innerhalb der nächsten Wochen geplant.

2.2 FSV Phil

- Am 14.06., ab 14 Uhr, findet das PhilFak Sommerfest statt.
- Hochschulwahlvorbereitung läuft, Plakate sind gedruckt und werden demnächst aufgehängt.
- T-Shirts im Corporate Design sind bestellt.
- Digitalisierungsversuche:
 - Die Wiki Seite sowie der Blogauftritt der FSV Phil sind jetzt auf dem neusten Stand.
 - Es gibt immerwieder Probleme mit dem WLAN an der PhilFak und es wurde nachgefragt, ob etwas getan werden kann. Antwort: Es lohnt sich nicht, da kein Geld da ist und die PhilFak sowieso 2024 (in 6 Jahren) umzieht.
 - Das Angebot der Videoaufzeichnungen soll erweitert werden, ein Treffen findet wahrscheinlich innerhalb der nächsten zwei Wochen statt.

2.3 FSV Tech

- Am 07.06. findet das TechFak Sommerfest statt.

2.4 FSV Med

- Am 26.06. findet das MedFak Sommerfest statt.

2.5 FSV ReWi

- Am 08. Mai fand eine Sitzung statt.
- Der Kontakt zum RCDS soll verbessert werden. Aufgrund von Feierlichkeiten der FSI Wiso und des RCDS im FSI Büro, gab es Ärger mit der Universität.
- Das Büro soll renoviert und neu eingerichtet werden und es soll härtere Büroregeln geben.

3 Unterstützung der BEST Hochschulgruppe

Frau Beck und Geck haben die Situation aus ihrer Sicht geschildert. BEST hat Anträge immer viel zu spät gestellt (einmal noch am selben Tag). Die Räumlichkeiten wurden wohl sehr dreckig (Erbrochenes nicht nur in den Toiletten, sondern auch in Mülleimern und Waschbecken) hinterlassen. Das hat zumindest der Hausmeister Herr Huber berichtet. Die Genehmigung für die zweite Veranstaltung wurde dann zurückgezogen. BEST hat dann mehrmals und intensiv mit Frau Geck und anderen Personen der Uni telefoniert hat, um diesen dann doch noch eine Genehmigung abzurufen. Nach der Veranstaltung wurde nach BEST Aussage alles sauber gemacht, aber das stimmt wohl nicht ganz. Es kam ein Reinigungsdienst, der fünf Stunden gereinigt hat. Frau Geck wollte Herrn Huber kontaktieren, aber weder sie noch Felix konnten ihn erreichen.

H3 hat generell immer Bedenken gehabt bezüglich Übernachtungen, nach diesem Vorfall, der nun auch größere Aufmerksamkeit auf sich gezogen hat, wurde deshalb beschlossen, dieses komplett zu verbieten. Außerdem gibt es im WSPZ keinen Securitydienst, was problematisch ist. Es wurde auch überlegt, ob man Übernachtungen nur dort verbietet, jedoch wurde beschlossen, dass es überall der Fall sein soll. Ab jetzt soll außerdem auch bei Veranstaltungen von den Nutzer*innen des WSPZ Security beantragt werden, um solche Vorfälle auf ewig zu vermeiden, was zusätzliche Kosten für diese Gruppen bedeutet.

Abstimmung: Nach längerer Diskussion wird über drei Optionen abgestimmt:

- Die BEST Hochschulgruppe wird nur noch unter Auflagen unterstützt und muss sich neu vorstellen
 - Dafür: 2
- Die BEST Hochschulgruppe wird bis zum Ende der Amtszeit dieses Konvents nicht mehr unterstützt. Dem nächsten Konvent wird empfohlen die Gruppe mit Auflagen wieder zu unterstützen
 - Dafür: 20
- Die BEST Hochschulgruppe wird nicht mehr unterstützt
 - Dafür: 0

Entschluss: Status von BEST als unterstützte Hochschulgruppe wird bis zum Ende der laufenden Amtszeit ausgesetzt und dem kommenden Konvent werden gewisse Auflagen für die Gruppe empfohlen.

4 Hochschulwahlwerbung

- Plakate sind da, Felix erstellt Pakete für die FSVen, welche aus dem Sprat abgeholt werden können.
- Man ist im Gespräch bezüglich Buswerbung und Werbung an den Arcadenbildschirmen.
- In den Mensen wird zu jedem Essen ein Flyer von den Mensamitarbeiter*innen verteilt
- An jeder Mensa muss um 14:30 eine Person die liegen gebliebenen Flyer mitnehmen, da keine zusätzlichen Kosten für Reinigungskräfte anfallen sollen
- Plakatflächen von den Grünen innerhalb der Stadt können auch genutzt werden

5 Klar erkennbarer Veranstalter auf Stuve-Flyern

Die Richtlinien zur Unterstützung von Hochschulgruppen sollen um den Punkt

„Auf Plakaten, Flyern, etc. muss die durchführende Gruppe/Initiative klar erkennbar sein.“

ergänzt werden.

Abstimmung:

- Dafür: 22
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Entschluss: Der oben genannte Satz wird den Richtlinien hinzugefügt.

Alexander Kapp verlässt die Sitzung.

6 Stellungnahme des Konvents zur Novellierung des PAG

Der Konvent der Uni Augsburg hat eine kritische Stellungnahme zur Novellierung des PAG verfasst, die an das bayerische Innenministerium gesandt werden soll und bittet um die Unterstützung des Erlanger Konvents.

Abstimmung: Soll das Positionspapier der Studierendenvertretung der Universität Augsburg unterstützt werden?

- Dafür: 14
- Dagegen: 0
- Enthaltungen: 6

7 Pläne für die restliche Amtszeit

Es werden Themen vorgestellt mit denen sich der Konvent die restliche Amtszeit noch beschäftigen könnte.

- Türschließsystem an Arbeitsräumen der ganzen Uni (nach Vorbild einzelner Fakultäten in denen es im Augenblick getestet wird)
 - Man sollte anstreben, dass das im Himbeerpalast geschieht.
- 24h zugängliche Bibliotheken; Bücher in der Hauptbibliothek und der TNZB in Erlangen sind schon gechippt.
 - Man sollte trotzdem keine Ansprechpartner wegrationalisieren (Hiwijobs)
 - Man sollte anstreben, dass das im Himbeerpalast geschieht.
- Sprachenzentrum
 - Verbesserung der prekären Arbeitsbedingungen für Lehrbeauftragte am Sprachenzentrum
 - *Nachtrag: Es wurde ein weiterer Termin mit Vertretenden der Lehrbeauftragten am Sprachenzentrums vereinbart.*
- Zentrales Gremium zur Verwendung von Studienzuschüssen
 - Es soll eine stärkere Vernetzung zwischen den Studienzuschussgremien geben
 - Vorbereitung eines Austauschtreffens der Vertreter*innen
- Wegbereitung für die nächste Amtszeit
 - Wikipresenz verbessern und aktualisieren
 - Erstellung eines Kurzeinführungszettels für alle neuen Konventsmitglieder
- Bessere WLAN Ausstattung an allen Orten der Universität
- Neu Besetzung auslaufender Gremien bis zum 14.07.

8 Weitere Berichte

8.1 Sprecher*innenrat

Gespräch mit der Universitätsleitung

- Ausbeutung im Sprachenzentrum
- Lernraumzugang (Lernraummangel an der Philfak), Konsens: Leerstehende Räume sollen offen bleiben
- Symptompflicht, erneut kein Verständnis für die Anliegen des Sprats und für die Sorgen der Studierenden
- Wunsch der Studierenden: bei einer einzelnen Krankschreibung keine Symptompflicht
- Rechtsvertretung der Studierenden, Kanzler hat zur besseren Kommunikation mit der Stuve Fr. Eder als Anlaufstelle benannt
- Schlossgartenfest, Verbesserungsideen wurden angebracht
- Hausaufgabe an die Unileitung: Idee der Verfassten Studierendenschaft weitertragen
- Die Stuve darf Hochschulgruppen/FSIen/FSVen vorschlagen, die dann einen Stand auf der Erstsemesterbegrüßung bekommen. Wer vorgeschlagen wird, wird ausgelost.

Kanzlergespräch zum Thema Übernachtungsverbot:

- Probleme mit der Kripo nach Wiso-Vorfall
- Übernachtungsverbot in den Uniräumen wird sich vmtl. in nächster Zeit nicht lockern
- Die Studierendenvertretung soll bei Vorfällen besser informiert werden
- Kanzler redet mit Schulen wegen Übernachtungsmöglichkeiten
- Zelte mit festen Boden werden als Alternative geprüft
- Lob an die Studierendenvertretung, dass die Ausarbeitung von Sicherheitskonzepten usw. bisher immer gut funktioniert hat

Sonstiges aus dem Sprat

- KSI findet im Juli statt (Sprat organisiert), Teilnehmer*innen sind herzlich willkommen!

9 Sonstiges

Wegen Sanierung/Umbau des Gebäudes Turnstrasse 7 müssen I. und II. Stock und Keller des Gebäudes zum 1. September komplett geräumt sein. Während der Bauarbeiten werden in der Schuhstrasse 19 Lagerräume und Sitzungsräume verschiedener Grösse zur Verfügung stehen. Alle Nutzer des Gebäudes müssen Papier und Müll entsorgen und erhalten für künftig benötigtes Material Umzugskartons von der mit dem Umzug beauftragten Firma. Alle Gruppen im Haus werden von Susanne Kühhorn (susanne.kuehhorn@fau.de) nach Benennung von Ansprechpartnern über das weitere Vorgehen informiert.

10 Nächste Termine

Konventssitzung

Die nächste Konventssitzung findet am **18.06.2018** um **20 Uhr** an der Langen Gasse 20 in Nürnberg statt.

Terminsammlung

12.06.	Sommerfest der FSIen Mathe/Physik und Bio/ILS/LAG
14.06.	Sommerfest der FSV Philfak
19.06.	Hochschulwahl
20.06.	Hochschulwahl
23.06.	Bierpongturnier FSV Nat
26.06.	Sommerfest der FSV Med
05.07.	Sommerfest der Chemie